

La tiare du jubilé pontifical est montée sur une lame d'argent martelé, de forme légèrement ogivale. Le sommet est surmonté de la croix plantée sur un petit globe terrestre ; sous ce globe, la lame d'argent est percée d'étoiles et retient la calotte satinée de soie blanche.

La monture d'argent est divisée dans le sens de la hauteur par trois cercles en forme de couronnes d'or très pur. Chacune de ces couronnes est formée d'une lame d'or, dont le rebord supérieur sert de base à une dentelure fleurdelisée. Sur la largeur de chaque lame ressortent très brillantes trois inscriptions ; la couronne supérieure porte :

*Omne regis Christi pastorum pastor ovile*

celle du milieu :

*Nescius errandi fidei morumque magister*

et l'inférieure :

*Maximus in terris divino jure sacerdos.*

Ces inscriptions sont dues à Mgr Tarozzi, l'un de ces travailleurs modestes, aussi saint que savant, qui vit au Vatican dans l'intimité habituelle de Léon XIII.

Entre la couronne du milieu et les deux autres, se trouvent deux autres bandeaux couverts d'une ornementation très fine de rameaux d'olivier qui s'entrelacent.

Le plus bas offre dans de petits carrés six médaillons en niellure. Quatre représentent le premier Pape saint Pierre, le Pape actuel Léon XIII, l'autre Pape qui fit son jubilé pontifical, Pie IX, et une figure d'ange.